

ELECTORALES

El Censo contigua hoy su labor... al parecer también reclaman, de un modo extraordinario las anomalías observadas en cierta parte de la documentación llegada a dicho organismo. Ac tas de escrutinio hay en la que aparecen más número de votos, que votantes figuran incluidos en los censos respectivos.

Esto hace que nos expliquemos la lentitud de las operaciones correspondientes a la provincia, que, según nuestras noticias, no quedarán terminadas hasta mañana.

Resulta, por tanto, aventurado, decir en definitiva y de una manera concreta, si, efectivamente, habrá o no segunda vuelta; ya que esas anomalías a las que hacíamos referencia pueden alterar de un modo sensible el resultado de las cosas.

Sin embargo; en el caso probable de que las elecciones se repitieran, no nos cansaremos de aconsejar a los republicanos y aquellos elementos liberales, que sientan como premisa de su actuación política un leal acotamiento del Régimen, la unión comprensiva, eficaz y sincera que pueda conducir al triunfo a los que, conscientes de la realidad del momento, no se dejan llevar de extremismos peligrosos e inadecuados, y buscan el bien y prosperidad de España, en la trayectoria libre de obstáculos que en vano tratan de obstaculizar las quimeras y los egoísmos de tirios y troyanos.

El Partido Radical se encuentra, ahora como antes, en medio de dos tendencias diametralmente opuestas, y derrotado o triunfante, no olvida un momento su alta misión histórica. Piensa friamente en las enseñanzas de la jornada electoral, y no llega a comprender hasta qué punto es legítimo y lógico el excesivo envanecimiento de unos, ni la actitud deprimida de otros. El Partido Radical sigue representando el fiel de la balanza; y no es posible comprender como fuerzas contrarias no buscan en su fortaleza o en su significación, la ansiada resultante de equilibrio.

Ya conocemos la postura del partido socialista y de las extremas derechas; por lo que respecta a la provincia las elecciones se repitieran, no se podrá acusar nunca al Partido Radical de haber ido a la lucha dentro de ciertas limitaciones, determinadas,—aparte su significación política,—por la incompreensión ajena.

La asamblea provincial del Partido Radical adopta interesantes acuerdos electorales

Esta tarde ha tenido lugar en el Circo Radical de Murcia la Asamblea provincial del partido, convocada para tomar acuerdos referentes a las próximas elecciones, caso de que éstas se verificaran.

A dicha reunión concurren representantes de 38 Comités de la provincia y el Comité Ejecutivo en pleno.

En primer término se acordó la imposibilidad, en caso de efectuarse la segunda vuelta, de una coalición con los socialistas, vista la posición adoptada por el Comité de dicho partido.

Descartada esta alianza, que resulta prácticamente imposible, se acordó ir a una posible inteligencia con los elementos de la derecha no monárquicos y con radicales socialistas.

JUICIOS DE LA PRENSA

Madrid.—El periódico AHORA dice que es peligroso el modo de razonar de las derechas.

Afirma que han conseguido que las izquierdas no puedan gobernar, pero no quieren gobernar ellos. Les tiene sin cuidado que la República se hunda y van alegremente a provocar la catástrofe esperanzados en sacar un trono de entre las astillas de España. Afirma que afortunadamente, hay entre las derechas sectores que lo evitarán seguramente.

LA LIBERTAD.—Comentando un artículo del Marques de Hoyos, dice que las elecciones de 1931 no pueden compararse con estas.

Aquí, afirma, no ha triunfado el monarquismo, sino el sentido antimonarquista, y eso es lo que ha resucitado en España, no la Monarquía.

EL SOL.—Dice que se alegrará de que se forme un gran partido de izquierdas y les recomienda acepte la elocuente lección de estas elecciones contra la soberanía de que disfrutaban en las pasadas Cortes.

Elogia a Royo Villanova por su amor al liberalismo.

mentos de la derecha no monárquicos y con radicales socialistas.

A fin de establecer las necesarias negociaciones, fué conferido un amplio voto de confianza al Comité Ejecutivo con facultad para llegar a un acuerdo definitivo.

Así mismo, fué otorgado al mismo Comité el correspondiente voto de confianza para que éste designe el nombre de los candidatos radicales que habrían de ocupar los puestos que fueran reservados al partido, una vez se llegara a la alianza o coalición que se propugna.

Oportunamente iremos informando a nuestros lectores de la marcha de los acontecimientos.

A. B. C.—Recomienda que se trabaje con interés la segunda vuelta electoral por Madrid, con objeto de no disminuir los resultados obtenidos el pasado domingo.

Añade que las fuerzas que acudilla el señor Lerroux son las que más obtienen para resolver el empate existente ahora entre las derechas y los socialistas.

EL DEBATE.— Hace resaltar la responsabilidad enorme que han con traído con su triunfo las derechas, y expone como más conveniente una solución que estima lógica: la de un Gobierno de centro presidido por el jefe radical señor Lerroux, con Maura y elementos agrarios en varios Ministerios.

Cree que un Gobierno de tal índole estaría robustecido por la benevolencia de las derechas, aunque el quebranto de los radicales lo dificultara; y termina diciendo que es necesario depositar en las derechas un crédito ilimitado.

EL SOCIALISTA.— Recomendando que el domingo día 3 de diciembre, se

finalado para la segunda vuelta electoral, se...

ejemplo la retirada de Aventino del socialismo italiano.

EL LIBERAL.—Da una voz de aliento al Gobierno y a todos los sinceros republicanos, por considerar que son sospechosas muchas cosas que se advierten. Justifica las serias conminaciones del jefe del Gobierno, señor Martínez Barrio, al que juzga como un republicano leal que sabría reprimir sin vacilaciones cualquier intento subversivo que se manifestara.

EL ESCRUTINIO DE LAS ELECCIONES EN LA PROVINCIA

Ayer comenzó el escrutinio provincial del Censo para continuar las operaciones de escrutinio.

Asistieron algunos candidatos y apoderados, notándose escasa afluencia de público. En las primeras horas de la tarde cuando comenzó el escrutinio de Cartagena se notaba cierta expectación. Luego fué decayendo ante lo penoso de las operaciones que fueron ayer realmente improbas.

Según los cálculos que se han hecho hasta mañana por la tarde—quizá avanzada la noche—no habrá terminado totalmente el escrutinio de la provincia y hasta ese momento se ignorará si hay o no segunda vuelta. Existe es que, en el momento actual, y tal como se ven las cosas, no parece haber suficientes para arrastrar a los restantes y proclamar los nueve diputados por la provincia.

Hoy comenzó la reunión a las diez de la mañana.

Teatros

CIRCO Si grandes han sido los éxitos logrados por la Compañía de Moreno Torroba, puede calificarse entre los mayores el alcanzado anoche con la representación de la zarzuela "Azabache".

La gracia y el ingenio con que los señores Quinteros y Guillén, autores de la obra, han dado forma a las escenas, fueron magníficamente comprendidas por sus intérpretes, que consiguieron producir en el público continuadas demostraciones de agrado. La música del Maestro Torroba, inspiradísima y de gran belleza, contribuye grandemente al mérito de la obra; siendo únicamente de lamentar que en ésta no haya más momentos en que hubiera podido ampliar su trabajo tan excelente músico.

Todos los intérpretes merecen elogios por lo acertado y meritorio de su labor.

En la función de esta noche se repite la citada obra, que debería ser admirada y aplaudida por toda Cartagena.

Un nuevo espectáculo se anuncia en este teatro, es el "Gool" de la Compañía de Revistas de Pepita Velázquez, anunciado para el día 28, con el estreno de la obra de gran éxito "¡Gool!". Forman parte de la citada Compañía, además de otros destacados elementos, la triple cómica Enriqueta Contí y la bailarina América Fuente.

Para el día 1.º de diciembre también se anuncia otra notable Compañía lírica, entre cuyos componentes figuran los grandes cantantes Gorgé y Vicente Sempere.

Para las derechas

¿ACATAN LA CONSTITUCIÓN?

Es deber de las derechas como partido en la política española: primero de finirse y seguidamente declarar si aceptan o no la Constitución aprobada por el Parlamento como norma de la República. Mientras no se haga lo uno y lo otro, tendremos derecho los republicanos de considerarlas como facciosas.

En cuanto al segundo extremo, los radicales que votaron en contra de bastantes de sus artículos, aprobada que fué, afirmaron que la respetarían en todas sus partes dispuestos a cumplirla desde el poder, no teniendo necesidad de lo primero porque como agrupación republicana histórica ha de ser la mayor garantía para el sostenimiento del régimen.

Volvamos a esas derechas de las que excluímos a los tradicionalistas enemigos de la libertad y la democracia por su postulados e historia de siempre. Descontados éstos, los demás si han de actuar en la gobernación del Estado deben declarar cuáles son sus propósitos acerca de la República y de la Constitución, para que sepamos los demás a que atenerse, ya que en cuestiones de tanta importancia como las que hay que resolver en estos momentos; no caben eufemismos.

¿Conservadores, moderados o reaccionarios? Sean los que sean pero a la luz del día. Con la República o frente a ella. Todo menos nebulosidades ni disfraces.

Royo Villanova y algún otro han dicho por su cuenta que ellos acatan y respetan al régimen imperante. Gil Robles y cuantos le consideran como "líder" o hacen lo propio o habrá que considerarse como adversarios. Es to deben decirlo antes de constituirse el Parlamento o en sus primeras sesiones, olvidando consecuencias de grupo y en aras a la nobleza que obliga cualquier ideal honradamente sentido, aunque sea erróneo o equivocado.

¿Son republicanos? ¿Acatan la Constitución? Estas dos interrogaciones deben ser contestadas con orgullo si son de conformidad o con valentía si sus convicciones están en pugna con el credo republicano y con lo que es su ley fundamental del Estado.

Tengamos fe en la democracia

Tengamos fe en la democracia. Sin incurrir en el delirio de proclamar la fórmula política perfecta afirmemos que la democracia sigue siendo hoy, en España y en el mundo, la única garantía eficaz de libertad.

Tengamos fe en la democracia. Cuando están desatados todos los vientos del extremismo rojo y del extremo negro, nosotros debemos salir a la plaza pública a vocear nuestro entusiasmo por la República... nuestro amor infinito a los derechos del hombre, nuestra confianza en los principios revolucionarios que orientaron el movimiento de abril.

Tengamos fe en la democracia. La democracia puede no ser la felicidad, pero es, desde luego, camino de salvación y de redención.

Sin ella aún el mundo estaría gimiendo bajo las garras siniestras del despotismo. Sin ella, el monstruo de la tiranía mantendrá vivos todos los tormentos.

Tengamos fe en la democracia. Siglos de lucha y ríos de sangre han ofrendado sus partidarios, para ir conquistando, una a una, todas las libertades. Sin la democracia el mundo sería hoy una gran caverna.

La democracia defendió al negro contra el blanco cuando la inferioridad intelectual y moral de éste quiso convertirse en dogal infamante del hombre de color. La democracia defendió al pobre contra el rico, cuando el rico

creyó que la riqueza era amor y colaboradora del trabajo. La democracia defendió a la nación débil atropellada por el imperialismo agresivo, y al que padeció martirio por mantener una religión o por no querer tener ninguna y al que sentía hambre y sed de justicia, y al que amaba la independencia del espíritu y al que desparramaba bondad y por eso le crucificaban y a la madre inocente que no quería dejarse arrebatar el fruto de sus entrañas.

Tengamos fe en la democracia. Ella odia la guerra y trabaja contra la guerra. Ella abre ruta libre a los esfuerzos de la ciencia cuando se pone al servicio del progreso humano. Para la democracia no hay privilegios de sangre ni de razas. Los hombres son iguales ante la ley y ante el derecho.

Tengamos fe en la democracia. Con su ayuda España, tanto tiempo escar necida y humillada por un régimen de oprobio y maldición, pudo poner en abril de 1931, la brújula de sus destinos hacia la izquierda, hacia horizontes de amplitud y grandeza.

Hay que repetir el grito de entonces de esta hora en que parece que algo negro y siniestro nos amenaza.

Luchar contra la democracia es luchar en favor de la tiranía y en contra de la libertad.

Espanoles: ¡tengamos fe en la democracia!

Eduardo CARBALLO

Agresión en represalias de la derrota electoral

Jaén.—Ayer tarde, al regresar del pueblo de Villacorrillo, José Carranza fué agredido por unos desconocidos haciéndole una descarga que no tuvo consecuencias.

Hace pocos días también fué agredido otro industrial de Tudela.

Los elementos agrarios han protestado de estos atentados, que se atribuyen a represalias de los socialistas por la tremenda derrota que han sufrido en las pasadas elecciones.

EL DIA 28 ¡GOOL! CADA GOOL, UN BESO

Dice don Abilio Calderón

Valencia.—Don Abilio Calderón ha hecho unas declaraciones a los periodistas, diciendo que dado el fracaso de los Gobiernos anteriores, los elementos agrarios no obstaculizarán ningún Gobierno republicano centrista que pueda formarse.

Pero bien entendido esa colaboración no será personal, sino desde los escaños.

Los agrarios republicanos constituirán una reserva para la República.

Terminó diciendo que se reunirán en Madrid el día 8 de diciembre para cambiar impresiones antes que se abran las Cortes.